

Schulleitung
Ellenbergstrasse 6
8112 Otelfingen
Tel. 044 844 13 11
Fax 044 844 58 89
sekretariat@sekuf.ch
www.sekuf.ch

An die Eltern und Erziehungsberechtigten
der Schülerinnen und Schüler aller Klassen

Quartalsbrief 2/2017

Otelfingen, September 2017

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte

Bereits sind einige Tage vergangen, seit die 175 Schülerinnen und Schüler zusammen mit den Lehrpersonen mit viel Schwung ins Schuljahr 2017/2018 starten durften.

Vorstellung neuer Lehrpersonen

Das Team der SekUF zeigt sich mit einer Ausnahme - Frau Käppeli unternimmt zur Zeit eine Weltreise - in gewohnter Zusammensetzung.

Zudem nimmt Frau Sigrist seit Beginn des Schuljahres an einer Intensivweiterbildung teil. Diese dauert bis Ende November.

Während dieser Zeit wird sie fachkundig durch Frau Tanja Humbel vertreten.

Tanja Humbel

Aufgewachsen bin ich in Baden und habe dort auch meine gesamte Schulzeit bis zur Kantonsschule absolviert. Später studierte ich an der Pädagogischen Hochschule in Zürich Natur und Technik, Deutsch, Geografie und Sport.

Vor allem der Sport begleitet mich bereits nahezu mein gesamtes Leben hindurch. Ich tanze seit ich vier Jahre alt bin HipHop und Jazz und konnte schon mehrfach an Contests teilnehmen. Auch mit Schülerinnen und Schüler habe ich bereits am School Dance Award, einem Tanzwettbewerb für Schweizer Schulklassen, mitgemacht.

Und wenn ich nicht gerade am Tanzen bin, findet man mich oft in den diversen Fussballstadien der Schweiz, in der Natur oder im Fitnessstudio.

Abschliessend möchte ich hinzufügen, dass ich mich auf die, zwar eher kurze, aber sicherlich spannende und lehrreiche Zusammenarbeit mit den Schülerinnen und Schülern und dem Team der SekUF freue.



Brigitte Meier

Ich werde die SekUF ab August 2017 als Klassenassistentin der 8A/B unterstützen.

Ich bin verheiratet, habe einen erwachsenen Sohn und wohne in Oberhasli.

Für mich ist es aufs Neue motivierend, die Lehrperson im Unterricht zu unterstützen und mich positiv einzubringen.

Erfahrungen auf diesem Gebiet habe ich in den vergangenen Jahren bereits an zwei anderen Schulen machen können.

Ich freue mich sehr auf die Zusammenarbeit mit den Jugendlichen und dem neuen Team.



Neues aus dem E-Team

Das Projekt „Probeinterview“ nimmt Gestalt an. Wir konnten einige Eltern und Firmen aus der Umgebung gewinnen, welche in ihren Betrieben bereit sind, ein Probe-Bewerbungsgespräch durchzuführen. Die Jugendlichen konnten sich vor den Sommerferien bei ihren Lehrern anmelden, um von dieser Übungsmöglichkeit Gebrauch zu machen. Im Oktober und Februar wird regelmässig das „Last Minute-Bewerbungsschreiben“ angeboten. An einem Mittwochnachmittag können sich die Jugendlichen Tipps bei Herrn Djelili vom BIZ, Frau Schopp, unserer Schulsozialarbeiterin oder den Vertreterinnen vom E-Team holen, um ihre Bewerbungsunterlagen zu optimieren.

Nun noch etwas in eigener Sache.

Unser E-Team besteht im Moment aus sechs Mitgliedern. Leider sind Dänikon und Hüttikon überhaupt nicht vertreten. Wir finden es sehr schade, dass das Interesse, sich für unsere Teenager einzusetzen, so gering ist. Die Oberstufenzeit ist sehr intensiv für unsere Kinder, welche in dieser Zeit emotional und persönlich ihren Weg finden sollen. Wir würden uns sehr über Unterstützung freuen, um mit grösseren Ressourcen die Kids aktiv zu unterstützen. Kommen Sie doch mal als Gast unverbindlich an eine Sitzung und machen Sie sich selber ein Bild. Wir treffen uns am 27.9.2017 um 19.00 Uhr im Sitzungszimmer über der Bibliothek in Otelfingen. Und übrigens.... wir halten uns sehr im Hintergrund... also keine peinlichen Eltern für die pubertierenden Kids auf dem Schulhof ☺

Information zur Sexualkunde

Die meisten Jugendlichen des 8. Jahrgangs befinden sich bereits mitten in der Pubertät. Sie als Erziehungsberechtigte treten damit ebenfalls in eine spannende Zeit mit Ihrem Kind ein, während der es auf dem Weg ins Erwachsenenleben neue Lebensbereiche erforschen möchte. Zu diesen neuen Lebensbereichen gehören insbesondere die Themen aus der Sexualpädagogik: Fortpflanzungsbiologie, Schwangerschaftsverhütung, Prävention sexueller Gewalt, Konsum von Pornografie, Geschlechterrollen und vor allem auch Liebe.

Die Schule des Kantons Zürich hat den Auftrag, Sie als Erziehungsberechtigte mit dem Aufklärungsunterricht, der in diesem Quartal für die Lernenden des 8. Jahrgangs im Fach Natur + Technik beginnt, zu unterstützen. Die Jugendlichen sollen vorbereitet, aber nicht überfordert werden. Sie erhalten im fächerübergreifenden Sexualkundeunterricht die Gelegenheit Fragen zu stellen, können sich aber auch zurückziehen, wenn sie gewisse Themen überfordern.

Externe Schulevaluation

Die Sekundarschule Unteres Furttal wird im Schuljahr 2017/18 eine externe Schulevaluation durchlaufen. Der Kanton möchte mit diesem Instrument die Qualität der Volksschule prüfen und Hinweise zur Weiterentwicklung der Schulen aufzeichnen. Im Quartalsbrief vom November werden Sie Genaueres dazu erfahren.

Nachhaltigkeit

Dem Schulprogramm der Sekundarschule Unteres Furttal, welches auf unserer Homepage einzusehen ist, können Sie entnehmen, dass die Nachhaltigkeit ein Thema ist, das uns in den kommenden Jahren beschäftigen wird.

Der gemeinsame Start dazu findet am 29.9.17 mit allen Schülerinnen und Schülern, dem Lehrpersonal und der Organisation „My blue planet“ statt.

Im Verlauf des Schuljahres werden wir Sie laufend über den Stand des Projektes informieren.



Weiterbildung der Lehrpersonen

Das Team der SekUF wird sich im laufenden Schuljahr intensiv mit dem Lehrplan 21 auseinandersetzen. Nach einem ersten Eintauchen während den Sommerferien, findet eine zweitägige Vertiefung zum Thema nach den Herbstferien statt. Ein weiterer Block ist im Schuljahr 18/19 geplant.

Der Lehrplan 21 tritt auf der Oberstufe im Schuljahr 2019/20 in Kraft.

Eine Informationsbroschüre dazu finden Sie auf unserer Homepage.

Anlässlich der Weiterbildung im Februar 2018 setzt sich das Lehrerkollegium zudem mit neuen Wegen in der Erziehung auseinander. Konkret werden die Lehrpersonen mit den Ideen von Haim Omer bekannt gemacht. Letzterer wurde in unseren Breitengraden vor allem durch sein Buch „Stärke statt Macht“ bekannt.

Termine

11.09.2017

Knabenschiessen (unterrichtsfrei)

20./27.09.2017

Leichtathletiksporttag

07. – 22.10.2017

Herbstferien

23./24.10.2017

Weiterbildung der Lehrpersonen (unterrichtsfrei)

07./08.11.2017

Besuchsmorgen

09.11.2017

Zukunftstag

21. – 25.11.2017

Berufsmesse

30.11.2017

Schulgemeindeversammlung

Freundliche Grüsse

Jacqueline Hodel
Schulleitung